

ABSTRAK

Dian Asyura, 126103212129, Urgensi Peraturan Bupati Nomor 23 Tahun 2021 Tentang Pengelolaan Arsip Terjaga Dalam Pandangan Fiqih Siyasah (Studi Kasus Dinas Perpustakaan dan Kearsipan Kabupaten Tulungagung), Program Studi Hukum Tata Negara, Fakultas Syariah dan Ilmu Hukum, Universitas Islam Negeri Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, 2025, Pembimbing : Dr. Ahmadi Abdul Shomad Faiz Nahdiyanto, M. H

Kata Kunci : Urgensi, PERBUP Nomor 23 Tahun 2021, Arsip Terjaga, Fiqih Siyasah

Penelitian ini dilatarbelakangi oleh pentingnya pengelolaan arsip terjaga dalam mewujudkan transparansi dan akuntabilitas pemerintahan daerah. Peraturan Bupati Tulungagung Nomor 23 Tahun 2021 menjadi dasar hukum dalam menjaga arsip penting sesuai amanat Undang-Undang. Dari perspektif fiqih siyasah, pengelolaan arsip merupakan bentuk amanah dan tanggung jawab publik. Akan tetapi setelah terjadi urgensi dalam pembuatan PERBUP Nomor 23 Tahun 2021 ketika di implementasikan masih ada hambatanya.

Fokus penelitian meliputi: 1) Bagaimana urgensi peraturan bupati nomor 23 tahun 2021 tentang pengelolaan arsip terjaga? 2) Bagaimana hambatan tentang peraturan bupati nomor 23 tahun 2021 dalam pengelolaan arsip terjaga? 3) Bagaimana peraturan bupati nomor 23 tahun 2021 tentang pengelolaan arsip terjaga dalam pandangan fiqih siyasah?

Tujuan dari penelitian ini meliputi: 1) Untuk mengetahui urgensi peraturan bupati nomor 23 tahun 2021 tentang pengelolaan arsip terjaga. 2) Untuk mengetahui hambatan tentang peraturan bupati nomor 23 tahun 2021 dalam pengelolaan arsip terjaga. 3) Untuk mengetahui peraturan bupati nomor 23 tahun 2021 tentang pengelolaan arsip terjaga dalam pandangan fiqih siyasah

Metode penelitian yang digunakan dalam penelitian ini adalah metode kualitatif dengan pendekatan studi kasus. Data dikumpulkan melalui wawancara, dokumentasi, dan observasi di Dinas Kearsipan dan Perpustakaan Kabupaten Tulungagung. Analisis data dilakukan secara deskriptif-kualitatif untuk memahami urgensi, hambatan, serta pandangan fiqih siyasah terhadap pengelolaan arsip terjaga.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa 1) Peraturan ini memiliki peranan penting dalam mendukung tata kelola pemerintahan yang baik melalui pengelolaan arsip terjaga yang sistematis, transparan, dan akuntabel. Arsip-arsip strategis yang dikelola dengan baik menjadi bukti pertanggungjawaban publik dan mendukung keterbukaan informasi sesuai amanat Undang-Undang. Selain itu, peraturan ini juga memperkuat perlindungan terhadap arsip dari ancaman bencana, sabotase, hingga tindakan kriminal.

2) Dalam pelaksanaannya, ditemukan beberapa hambatan, yaitu kurangnya sumber daya manusia yang memiliki keahlian di bidang kearsipan, keterbatasan anggaran untuk pengelolaan arsip secara optimal, serta rendahnya kesadaran masyarakat dan sebagian pegawai terhadap pentingnya menjaga dan memanfaatkan arsip. Faktor-faktor ini menghambat efektivitas implementasi peraturan di lapangan. 3) Menurut perspektif fiqih siyasah, pengelolaan arsip merupakan bagian dari penerapan prinsip amanah, yakni menjaga informasi negara untuk kepentingan umat. Pengelolaan arsip juga mewujudkan prinsip kemaslahatan umum dengan memastikan bahwa informasi penting dapat diakses dalam mendukung pengambilan keputusan yang adil, transparan, dan bermanfaat bagi masyarakat luas.

ABSTRACT

Dian Asyura, 126103212129, *Urgency of the Regent Regulation Number 23 of 2021 on the Management of Preserved Archives in the View of Fiqh Siyasah (Case Study at the Tulungagung Library and Archives Office), Constitutional Law Study Program, Faculty of Sharia and Law, Sayyid Ali Rahmatullah State Islamic University of Tulungagung, 2025, Supervisor: Dr. Ahmadi Abdul Shomad Faiz Nahdiyanto, M.H.*

Keywords: *Urgency, Regent Regulation Number 23 of 2021, Preserved Archives, Fiqh Siyasah*

This research is motivated by the importance of managing preserved archives to achieve transparency and accountability in regional governance. The Regent Regulation of Tulungagung Number 23 of 2021 serves as the legal basis for safeguarding important archives in accordance with the mandate of the law. From the perspective of fiqh siyasah, archive management is seen as a form of trust and public responsibility. However, despite the urgency of the creation of Regent Regulation Number 23 of 2021, its implementation still faces obstacles.

The focus of the research includes: 1) The urgency of Regent Regulation Number 23 of 2021 on the management of preserved archives? 2) The obstacles faced in implementing Regent Regulation Number 23 of 2021 in the management of preserved archives? 3) The perspective of fiqh siyasah on Regent Regulation Number 23 of 2021 regarding the management of preserved archives?

The objectives of this study are: 1) To determine the urgency of Regent Regulation Number 23 of 2021 on the management of preserved archives 2) To identify the obstacles in the implementation of Regent Regulation Number 23 of 2021 in managing preserved archives 3) To understand the perspective of fiqh siyasah on Regent Regulation Number 23 of 2021 on the management of preserved archives.

This study uses a qualitative research method with a case study approach. Data was collected through interviews, documentation, and observations at the Tulungagung Library and Archives Office. Data analysis was conducted in a descriptive-qualitative manner to understand the urgency, obstacles, and fiqh siyasah perspective on the management of preserved archives.

The findings of this study show that: 1) This regulation plays an important role in supporting good governance through systematic, transparent, and accountable management of preserved archives. Well-managed strategic archives serve as evidence of public accountability and support information openness in line with the mandate of

the law. Furthermore, this regulation also strengthens the protection of archives from threats such as disasters, sabotage, and criminal actions. 2) In practice, several obstacles were found, including a lack of human resources with expertise in archiving, limited budgets for optimal archive management, and low awareness among the public and some employees regarding the importance of maintaining and utilizing archives. These factors hinder the effective implementation of the regulation on the ground. 3) From the perspective of fiqh siyasah, archive management is a form of implementing the principle of amanah (trust), which entails safeguarding state information for the benefit of the public. Archive management also reflects the principle of maslahah 'ammah (public benefit) by ensuring that important information is accessible to support just, transparent decision-making, which benefits the wider community.

خلاصة

ديان عاشورا، ١٢٦١٠٣٢١٢١٢٩، الحاجة الملحة لللائحة الوصي رقم ٢٣ لعام ٢٠٢١ بشأن إدارة المحفوظات المحفوظة في ضوء فقه السياسة (دراسة حالة مكتب المكتبة والمحفوظات في محافظة تولونججونج)، برنامج دراسة القانون الدستوري، كلية الشريعة والعلوم القانونية، جامعة سيد علي رحمة. الله الإسلامية الحكومية تولونججونج، ٢٠٢٥، المشرف: د. أحمد عبد الصمد فايز نهدياننو، م. ح

الكلمات المفتاحية: الحاجة الملحة، لائحة الوصي رقم ٢٣ لعام ٢٠٢١، الأرشيف المحفوظ، فقه السياسة الدافع وراء هذا البحث هو أهمية إدارة الأرشيف المحفوظ في تحقيق الشفافية والمساءلة للحكومة المحلية. تُعد لائحة حاكم ولاية تولونغاغونغ رقم ٢٣ لعام ٢٠٢١ أساس القانوني للحفاظ على المحفوظات المهمة كما ينص القانون. من منظور القياس الفقهي، تعد إدارة الأرشيف شكلاً من أشكال الولاية، والمسؤولية العامة. ومع ذلك، بعد الإلحاح في جعل لائحة الوصاية رقم ٢٣ لعام ٢٠٢١ عند تنفيذها لا تزال هناك عقبات.

يشمل محور البحث ما يلي: (١) كيف هي الحاجة الملحة لللائحة الوصي رقم ٢٣ لعام ٢٠٢١ فيما يتعلق بإدارة المحفوظات المحفوظة؟ (٢) كيف هي المعوقات المتعلقة بلائحة الوصي رقم ٢٣ لعام ٢٠٢١ في إدارة المحفوظات المحفوظة؟ (٣) كيف هي لائحة الوصي رقم ٢٣ لسنة ٢٠٢١ بشأن إدارة المحفوظات المحفوظة في ضوء القياس الفقهي؟

وتشمل أهداف هذا البحث ما يلي: (١) معرفة مدى الحاجة الملحة لللائحة الوصي رقم ٢٣ لسنة ٢٠٢١ بشأن إدارة المحفوظات المحفوظة. (٢) معرفة العوائق المتعلقة باللائحة التنظيمية رقم ٢٣ لسنة ٢٠٢١ في إدارة المحفوظات المحفوظة. (٣) معرفة لائحة الوصي رقم ٢٣ لسنة ٢٠٢١ م بشأن إدارة المحفوظات المحفوظة من وجهة نظر فقهاء السياسة.

منهج البحث المستخدم في هذا البحث هو المنهج الكيفي بمنهج دراسة الحالة. يتم جمع البيانات من خلال المقابلات والتوثيق والملاحظة في مكتب الأرشيف والمكتبة في محافظة تولونغونغ. يتم تحليل البيانات بشكل وصفي - كمي لفهم الحاجة الملحة والعقبات ووجهات نظر السادة الفقهاء في إدارة المحفوظات المحفوظة.

إن منهج البحث المستخدم في هذه الدراسة هو منهج نوعي مع منهج دراسة الحالة. جُمعت البيانات من خلال المقابلات والتوثيق والملاحظة في مكتب أرشيف ومكتبة محافظة تولونغونغ. تم تحليل البيانات تحليلًا وصفيًا كميًا لفهم مدى إلحاح ومعوقات وآراء الفقهاء في إدارة الأرشيفات المحفوظة

أظهرت النتائج أن (١) أن هذا التنظيم له دور مهم في دعم الحوكمة الرشيدة من خلال الإدارة المنهجية والشفافية والمسؤولية للمحفوظات المحفوظة. تصبح المحفوظات الاستراتيجية التي تتم إدارتها بشكل جيد دليلًا على المساءلة العامة وتدعم الإفصاح عن المعلومات كما هو منصوص عليه في القانون بالإضافة إلى ذلك، تعزز هذه اللائحة أيضًا حماية المحفوظات من خطر الكوارث والتخريب والأعمال الإجرامية. (٢) تبين وجود عدة عوائق في تطبيقها، وهي قلة الموارد البشرية التي تمتلك الخبرة في مجال الأرشيف، ومحدودية الميزانية المخصصة لإدارة الأرشيف بالشكل الأمثل، وضعف وعي المجتمع وبعض الموظفين بأهمية حفظ الأرشيفات والاستفادة منها. هذه العوامل تعيق فعالية تنفيذ اللوائح في هذا المجال (٣) وفقًا لمنظور المقاصد الفقهية، فإن إدارة الأرشيف هي جزء من تطبيق مبدأ الأمانة، أي الحفاظ على معلومات الدولة لصالح الناس. وتحقيق إدارة السجلات أيضًا مبدأ الصالح العام من خلال ضمان إمكانية الوصول إلى المعلومات المهمة لدعم اتخاذ قرارات عادلة وشفافة ومفيدة للمجتمع ككل.